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Assemblée Générale 2021 
(23‐03‐2022) 

ISPED Université de Bordeaux 
 
L'Assemblée Générale (AG) de l’ADEA pour  l’année 2021 s’est tenue en présentiel à  l’ISPED Université de 
Bordeaux  en  présence  du  Pr.  Roger  Salamon  Président  d’Honneur  de  l’Association  et  du  Pr.  Simone 
Mathoulin Pélissier, Directrice de  l’ISPED, membre du Conseil d’Administration de  l’ADEA.  Le Dr Tessier 
président  remercie  les membres présents et  constate que  le quorum est atteint.  Le Pr. Roger  Salamon 
avant d’ouvrir  la séance signale que  l’Assemblée Générale sera  immédiatement suivie d’une  réunion du 
Conseil  d’Administration  et  du  Bureau.  Il  informe  aussi  les membres  que  ceux‐ci  devront  pourvoir  au 
remplacement du Trésorier décédé à la fin de l’année 2021. 
 
 
1. Rapport Moral 
ll  est présenté par  le président qui  rappelle que  si  l’année  2020  avait  été une  « année blanche » pour 
l’association en raison des contraintes  imposées par  l’épidémie de   COVID qui n’a pas permis d’organiser 
aucune des activités habituelles, le début de la vaccination a permis d’organiser le traditionnel colloque de 
Cambo  le  24  septembre  2021  dans  les  conditions  habituelles.  En  dépit  des  contraintes  imposées  par 
l’épidémie, les organisateurs ont réussi à rassembler leur public habituel. 
 
Le thème du colloque a été celui qui avait été choisi pour 2020 : « Santé Environnement : Qui fait quoi ? ». 
Après  une  introduction  du  Pr.  Roger  Salamon  portant  sur  les  conditions méthodologiques  requises  en 
Epidémiologie environnementale,  les différentes approches de  l’étude de  la santé environnementale ont 
été  abordées  par  des  spécialistes  de  la  discipline :  l’Expertise,  la  recherche,  la  formation,  le  rôle  des 
médias,  la place des cliniciens,  la  société civile,  les décideurs et conseillers  territoriaux. La  synthèse des 
interventions a été faite par le Pr. Rachid Salmi.  
 
On ne saurait parler des colloques de Cambo sans rappeler le rôle joué depuis 25 ans par l’Association des 
Etablissements de Cambo et leurs présidents successifs les Dr. Raoul Colbert et Jean‐Marie Bridoux. C’est 
grâce  à  eux  que  l’ADEA  peut  bénéficier  à  titre  gratuit  d’une  salle  de  conférence  avec  une  assistance 
technique ainsi que d’un petit‐déjeuner d’accueil et d’un repas champêtre dans un cadre agréable. Cette 
année le déjeuner a eu lieu dans le parc de l’AIEC en raison d’une indisponibilité de l’Orangerie d’Arnaga. 
Comme  chaque  fois,  un  certain  nombre  d’activités  sociales  attendues  des  participants  qui  en  étaient 
sevrés depuis un an ont pu avoir lieu : la visite de la villa Arnaga et le Zikiro Montagnard avec les chanteurs 
basques chez « Pampalé » sur  les hauteurs de Louhosssoa. Toutes ces activités sociales sans compter  la 
logistique du colloque nécessitent un gros  investissement en temps et en énergie de nos correspondants 
camboards  au  premier  rang  desquelles  on  se  doit  de  citer  le  travail  considérable  souvent  ignoré  des 
participants de Madame Maritxu Bridoux à qui va toute notre reconnaissance. 
 
Même si le président avait conscience d’anticiper sur l’année 2022, il a tenu à mentionner la venue de Boris 
Cyrulnik à L’ISPED pour donner la conférence qu’il avait accepté de faire en 2020 et qui n’avait pu avoir 
lieu. Cette conférence dont le thème était « Epidémies et culture » a été donnée simultanément en présentiel 
dans l’Amphi de l’ISPED devant un auditoire restreint (invités et membres de l’ADEA) et en visio-
conférence. En tout le conférencier a réuni 150 auditeurs. 
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En terminant son rapport, le Président évoque la mémoire du Dr. Igor Galperine trésorier de l’Association. Il 
souligne le riche parcours de cet homme discret, rescapé dans son enfance de la déportation qui était l’un 
des plus anciens membres de l’Association. Lors de ses obsèques qui réunirent une vaste assistance, les 
nombreux intervenants évoquèrent tour à tour, le précurseur de l’ingénierie médicale, le pédiatre 
réanimateur, celui qui géra en Aquitaine la difficile crise du sang contaminé mais aussi l’homme de culture 
qui a ses moments perdus mettait à la disposition du monde cinématographique ses connaissances 
techniques. 
 
En terminant le rapport moral, le Président rappelle comme tous les ans le besoin de renouvellement de 
l’association qui vieillit. Il remercie Mme Orane Lajon pour son dévouement à l’association et espère que 
l’année 2022 permettra à l’association de réaliser ses projets. 
Le rapport moral est approuvé à l’unanimité. 
 
2. Rapport financier 
En raison du décès du trésorier, le Président honoraire présente le rapport financier de l’année 2021. Les 
recettes correspondant aux subventions reçues pour le colloque de Cambo, les inscriptions au colloque et les 
cotisations à l’association s’élèvent à 11 154,39 euros, les dépenses correspondants en majorité aux frais du 
colloque s’élèvent à 11 263,02 euros. L’Association enregistre donc un déficit de 108,63 euros. Ce déficit 
sera couvert par la trésorerie de l’Association. 
Le rapport financier est approuvé à l’unanimité. 
 
3. Election du Trésorier 
Le Pr. Salamon présente la candidature de Mathieu Sibé. ancien élève de l’Ecole Normale supérieure de 
Cachan, Maître de conférences en sciences de gestion à l’ISPED. Il intervient pour remercier le Pr. Salamon 
de sa confiance et accepte de poser sa candidature à la succession du Dr. Galperine. Le Pr. Salamon soumet 
sa candidature aux membres de l’Assemblée en tant que nouveau membre du CA. Celle-ci est acceptée à 
l’unanimité. Un nouveau vote est proposé à l’assemblée celui de son entrée au bureau au poste de trésorier. 
Cette nouvelle proposition est acceptée à l’unanimité. M. Sibé remercie l’Assemblée de sa confiance.  
 
L’assemblée générale est clôturée à 11h 30 
 
 

 
Bordeaux, le 23/03/2021 

Docteur Jean-François Tessier 
Président de l’ADEA  
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